



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/40/557
S/17405

16 agosto 1985
ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCES

ASAMBLEA GENERAL
Cuadragésimo período de sesiones
Tema 35 del programa provisional*
POLITICA DE APARTHEID DEL GOBIERNO
DE SUDAFRICA

CONSEJO DE SEGURIDAD
Cuadragésimo año

Carta de fecha 16 de agosto de 1985 dirigida al Secretario General por
el Representante Permanente del Senegal ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle adjunto el texto de la declaración formulada por el Excelentísimo Sr. Abdou Diouf, Presidente de la República del Senegal y Presidente en ejercicio de la Organización de la Unidad Africana, a raíz de los últimos acontecimientos acaecidos en Sudáfrica (véase el anexo).

Mucho le agradecería que hiciera distribuir esta comunicación como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 35 del programa provisional, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Massamba SARRE

* A/40/150.

ANEXO

Declaración del Presidente del Senegal, Presidente en ejercicio de la Organización de la Unidad Africana, a raíz de los últimos acontecimientos acaecidos en Sudáfrica

Una vez más, el Presidente sudafricano Pieter Botha en una alocución tan esperada y a pesar del amplio movimiento de repulsa internacional que se intensificó desde la proclamación del estado de emergencia, acaba de demostrar hasta dónde la obstinación puede conducir a la ceguera, y la testarudez al desprecio del hombre por motivos de su pertenencia racial.

Incluso para aquellos que hasta la fecha no condenaban el apartheid con el debido rigor y que, por consiguiente, se negaban a imponer sanciones económicas obligatorias contra el régimen segregacionista, es evidente que la efervescencia generalizada que caracteriza actualmente la situación interna de Sudáfrica, ofrecía al Presidente Botha una ocasión única de captar el sentido y el alcance real de los acontecimientos y de tomar medidas concretas de renuncia total y definitiva al apartheid antes de verse obligado, en un día no muy lejano, a tomar estas medidas por la fuerza.

Desgraciadamente no ha sido así. No se ha anunciado la toma de ninguna medida concreta. Al contrario, el Presidente sudafricano ha llegado incluso a negar la existencia de la mayoría negra, ya que para él Sudáfrica estaba compuesta de varias minorías. Al Sr. Botha ni tan siquiera le detienen las contradicciones. En efecto, rechazó en el mismo discurso el principio del sufragio universal en su país, ya que éste conduciría al dominio de un grupo sobre otro.

Y como punto final, el Presidente sudafricano ha reafirmado la necesidad de los bantustanes e incluso ha negado, aunque de todos modos resultaba insuficiente para la mayoría negra, la existencia de una cuarta cámara. Como se puede comprobar, esta declaración es un prodigio de inventiva.

La Organización de la Unidad Africana, por mi conducto, expresa su profunda indignación y su gran decepción ante semejante estado de cosas. Reafirma solemnemente su apoyo, más decidido que nunca, a la mayoría negra en Sudáfrica, a los valerosos combatientes por la libertad que integran los movimientos de liberación de Sudáfrica y a los países de primera línea.

Estoy convencido de que tales subterfugios retóricos no llegarán jamás a desarmar ni engañar a la vigilancia de la resistencia interna que ha adquirido hoy en día una amplitud y una dimensión sin precedentes.

La Organización de la Unidad Africana señala, una vez más, a la atención de la opinión pública internacional y de los gobiernos de los países occidentales que Sudáfrica acaba de demostrar su mala fe y su ceguera persistente. Les pedimos una mayor comprensión de la justa causa de los pueblos sudafricanos y un aumento de la asistencia moral, material y diplomática para su lucha, a fin de que se adopten las sanciones económicas obligatorias que son el único instrumento capaz de hacer entrar en razón a los partidarios del apartheid.

Es la única manera de salvar de lo irreparable a esta región vital para el equilibrio del planeta y la paz en el mundo.

La sabiduría nos exige a todos en este momento decisivo profundizar en los recursos inagotables de clarividencia y de generosidad del genio humano, antes de que sea demasiado tarde.

Presidente de la República del Senegal
Presidente en ejercicio de la Organización
de la Unidad Africana

(Firmado) Abdou DIOUF

